

Lección 18 - El Reino y el Antiguo Testamento

En las Lecciones anteriores aprendimos que Dios le prometió a Abraham una tierra y una nación eterna. También aprendimos que a David se le prometió un rey y un reino eterno. Los profetas del Antiguo Testamento dan gran detalle sobre este reino prometido. Ahora aprenderemos más acerca de la naturaleza y las características de este reino.

Paz y Justicia

“Y juzgará entre las naciones, y reprenderá a muchos pueblos; y volverán sus espadas en rejas de arado, y sus lanzas en hoces; no alzaré espada nación contra nación, ni se adiestrarán más para la guerra” (leer Isaías 2:1-4). El Reino será un reino de paz. Las naciones ya no aprenderán cómo hacer guerra.

“...No juzgará según la vista de sus ojos, ni argüirá por lo que oigan sus oídos; sino que juzgará con justicia a los pobres, y argüirá con equidad por los mansos de la tierra... Y será la justicia cinto de sus lomos...” (Leer Isaías 11:3-5). A diferencia de los jueces actuales que hay en la Tierra, el rey no se limitará a juzgar según lo que escucha o ve. Juzgará con justicia perfecta. Ningún abogado astuto será capaz de engañarlo. Será un reino de justicia.

La Maldición Quitada de la Creación Animal y Vegetal

“Morará el lobo con el cordero... La vaca y la osa pacerán, sus crías se echarán juntas... Y el niño de pecho jugará sobre la cueva del áspid...” (Leer Isaías 11:6-9). En la creación original, el hombre y el animal estaban en paz y el reino animal estaba en paz consigo mismo. Fue más adelante cuando los animales comenzaron a comerse unos a otro, y el temor se levantó entre el hombre y el animal (ver Génesis 1:29; 9:2-3). En el Reino esta maldición será quitada. El lobo y el cordero vivirán juntos, y el lobo no se comerá al cordero. La vaca y la osa con sus crías vivirán juntas, y la osa no dañará a la vaca. Un niño pequeño jugará cerca de la cueva de una serpiente venenosa y no resultará herido. La creación animal será domada.

“...Porque la tierra será llena del conocimiento de Jehová, como las aguas cubren el mar” (Isaías 11:9). Desde el pecado de Adán, la Tierra nunca ha estado llena del conocimiento de Jehová. La mayoría de las personas ignora y desprecia a Dios. Claramente este versículo describe un reino que aún no ha existido en la Tierra. Cuando el Reino llegue, la Tierra será llena del conocimiento del Señor.

“...Se alegrarán el desierto y la soledad; el yermo se gozará y florecerá como la rosa...” (Leer Isaías 35). La maldición sobre la creación vegetal también será quitada (Génesis 3:18). Los agricultores y jardineros ya no tendrán que lidiar con la sequía, la maleza y los insectos, etc. La cosecha será abundante. La creación vegetal también será domada.

Sanidad física

“Entonces los ojos de los ciegos serán abiertos, y los oídos de los sordos se abrirán. Entonces el cojo saltará como un ciervo, y cantará la lengua del mudo...” (Leer Isaías 35). Las enfermedades y discapacidades físicas que los hombres sufren hoy serán sanadas. Esta maldición también será quitada. Noten que esta sanidad no se promete hasta que Cristo, el Rey, vuelva: *“...vuestro Dios viene con retribución... Entonces los ojos de los ciegos serán abiertos”* (versículo 4-6). Habrá sanidad física en el Reino.

“No habrá más allí niño que muera de pocos días, ni viejo que sus días no cumpla; porque el niño morirá de cien años, y el pecador de cien años será maldito” (Leer Isaías 65:19-25). La esperanza de vida humana se alargará grandemente. Alguien que muera a la edad de cien años aun será considerado un niño. La única razón para la muerte, aun a la edad de cien años, será el juicio por el pecado.

Un Reino Físico y Eterno sobre la Tierra

Daniel capítulo dos contiene un sueño que tuvo Nabucodonosor y su interpretación. El sueño se refiere a cuatro reinos en la Tierra. El primer reino es Babilonia, el segundo es Media y Persia, el tercero es Grecia, y el cuarto es el reino del anticristo. Los cuatro son, por supuesto, reinos físicos sobre la Tierra (no reinos espirituales). Entonces llegamos al reino final sobre la tierra. “Y en los días de estos reyes el Dios del cielo levantará un reino que no será jamás destruido... permanecerá para siempre” (Daniel 2:44). Volvemos a enfatizar que este será un reino eterno, literal y físico sobre la Tierra, porque muchas iglesias niegan esta verdad. Enseñan que el Reino sólo es espiritual. Sin embargo, hemos visto muchos versículos en esta Lección y en la 17 que prueban la naturaleza física y eterna de este reino. Existen literalmente cientos de versículos en el Antiguo Testamento acerca de este reino prometido. Es imposible entender la Biblia sin entender este reino que es tan prominente en el Antiguo Testamento.

¿Cuándo Comenzó el Antiguo Testamento?

La mayoría de los cristianos dirían que la respuesta a esta pregunta es obvia. Dirían que el Antiguo Testamento comienza en Génesis 1:1, con el primer versículo de la Biblia. Es cierto que la Biblia se divide comúnmente en Antiguo y Nuevo Testamentos. En esta división, el Antiguo Testamento, por supuesto, comienza en Génesis 1:1.

Sin embargo, existe otra forma de responder a esta pregunta. Un testamento es un pacto (comparar Hebreos 8:7-8 con Hebreos 9:15). El “Antiguo Testamento” también puede ser llamado el “antiguo pacto”. El antiguo pacto o “primer pacto” fue dado a Moisés. El Antiguo Testamento comenzó formalmente en Éxodo 24:7-8, cuando Moisés roció sangre de un becerro sobre el pueblo de Israel y dijo: “*He aquí la sangre del pacto que Jehová ha hecho con vosotros sobre todas estas cosas*”.

Salvación por Medio de Israel

En la Lección 17 aprendimos que Israel era la nación escogida de Dios. Dios renunció a los gentiles en Génesis 11. ¿Era posible para los gentiles ser salvos durante el tiempo del Antiguo Testamento? De ser así, ¿cómo? Dios le habló a Abraham acerca de este asunto. “*En tu simiente serán benditas todas las naciones de la tierra, por cuanto obedeciste a mi voz*” (Leer Génesis 22:17-18). Los gentiles serían bendecidos por medio de los descendientes de Abraham, la nación de Israel. Isaías también responde a nuestra pregunta. En Isaías 2:1-3 dice que “*correrán a [Jerusalén] todas las naciones*” durante el Reino. La palabra del Señor saldrá de Jerusalén hacia todas las naciones. Podemos concluir, entonces, que durante los tiempos del Antiguo Testamento los gentiles podían ser salvos sólo por medio de la nación de Israel. Israel traería bendición a todas las naciones.

Una Esperanza Terrenal

¡Muchas personas se sorprenden de saber que Dios no les prometió a los santos del Antiguo Testamento que irían al cielo! ¡Y que Abraham, Moisés y David no tenían esperanza de pasar la eternidad en el cielo! Sin embargo, esto es así, porque Dios les prometió a los santos del Antiguo Testamento un reino sobre la Tierra.

Abraham, Moisés, David, y todos los santos del Antiguo Testamento esperaban pasar la eternidad en un reino sobre la Tierra. Job dio el siguiente testimonio: *“Yo sé que mi Redentor vive, y al fin se levantará sobre el polvo; y después de deshecha esta mi piel, en mi carne he de ver a Dios”* (Job 19:25-26). Job creía que cuando muriera y su cuerpo fuera destruido, él resucitaría y vería a Dios sobre la Tierra. Noten la ubicación del Reino profetizado por Jeremías: *“He aquí que vienen días, dice Jehová, en que levantaré a David renuevo justo, y reinará como Rey, el cual será dichoso, y hará juicio y justicia en la tierra”* (Jeremías 23:5). Jeremías, como todos los santos del Antiguo Testamento, esperaba un Reino Terrenal.

Resumen del Antiguo Testamento

Todas las personas que vivieron durante los tiempos del Antiguo Testamento vivieron en lo que Efesios 2:11 llama *“Otro Tiempo”*. Ese “Tiempo Pasado” era diferente del *“Pero ahora”* (Tiempo Presente) en muchas maneras. Comenzando por Moisés, ellos vivían bajo la Ley. Nosotros vivimos bajo la Gracia. Dios favoreció a Israel sobre todas las naciones en “Tiempo Pasado”. Dios no favorece a ninguna nación sobre otra hoy en día (Romanos 10:12). Los que vivieron en el “Tiempo Pasado” esperaban un Reino Terrenal. Nosotros esperamos el tiempo en el que iremos al cielo por la eternidad. Los gentiles en “Tiempo Pasado” eran salvos por medio de Israel. Los gentiles hoy en día no son salvos por medio de Israel, sino por gracia por medio de la fe, a pesar del rechazo de Israel a su Salvador. El comienzo del Antiguo Testamento puso un fin al tiempo de “Adán hasta Moisés” y comenzó un tiempo de Moisés hasta Cristo (de la Ley a la Gracia), del cual habla Romanos 5:13-16. O sea, el resto del Antiguo Testamento es el período de tiempo de Moisés hasta Cristo.

De nuevo: En Génesis y en la primera porción del libro de Éxodo leemos acerca del tiempo al que se hace referencia como desde “Adán hasta Moisés”. Cuando se le da la Ley a Moisés, comienza el tiempo desde Moisés hasta Cristo (de la Ley a la Gracia) Ver Romanos 5:13-16.

“La Promesa” comienza con Abraham y continúa por el resto del Antiguo Testamento. “La ley” comienza con Moisés y prosigue a través del resto del Antiguo Testamento (ver Gálatas 3:17).

Para estudio adicional

1. Leer Isaías 60:1-3. ¿Qué harán los gentiles cuando la gloria del Señor brille sobre Israel?
2. Leer Zacarías 8:23. ¿Qué harán los gentiles durante el reino?
3. ¿Qué posesión le promete Dios el Padre al Hijo en Salmos 2:8?
4. ¿Qué información acerca del reino se da en Jeremías 31:12?
5. ¿Durante el reino toda la tierra será llena del conocimiento del Señor y qué más? (Salmos 72:19)

Preguntas de Repaso, Lección 18 - El Reino y el Antiguo Testamento

Cierto o Falso

1. ____ El Reino será un reino de paz.
2. ____ Habrá sanidad física en el Reino.
3. ____ Es posible entender la Biblia sin entender sobre el Reino.
4. ____ Durante los tiempos del Antiguo Testamento los gentiles podían ser salvos sólo por medio de la nación de Israel.

Selección Múltiple

5. Daniel capítulo dos confirma que el Reino:
 - a) será en el cielo.
 - b) será un reino físico y eterno sobre la tierra.
 - c) está en nuestros corazones.
 - d) es inentendible para los hombres.
6. Durante los tiempos del Antiguo Testamento los gentiles eran salvos:
 - a) por el bautismo de agua.
 - b) siendo sinceros.
 - c) exactamente de la misma manera en que los gentiles son salvos hoy en día.
 - d) por medio de la nación de Israel.
7. Todos los que vivieron durante los tiempos del Antiguo Testamento vivieron en:
 - a) Tiempo Pasado.
 - b) las edades venideras.
 - c) la Dispensación de la Gracia.
 - d) el tiempo de “Adán hasta Moisés”.

Complete la Oración

8. “La Promesa” comenzó con _____ y “la Ley” con _____.
9. “...ni se adiestrarán más para la _____”. (Isaías 2:4)
10. “Morará el _____ con el _____”. (Isaías 11:6).